

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 9 de Marzo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.636.

Los dos criterios

La cuestion originada en la prensa por la Pastoral del señor Obispo de Plasencia ha puesto de manifiesto una vez mas cuales son las opiniones de los diversos partidos en lo que se refiere á sus relaciones con la Iglesia y á las relaciones que deben existir entre la Iglesia y el Estado.

Los liberales, desde el Sr. Sagasta al Sr. Martos, se han declarado partidarios de la potestad económica tutiva, y han pretendido aplicar esta potestad al venerable señor Obispo de Plasencia.

Los radicales, es decir los republicanos, han hablado de su amor á la libertad, y han declarado que las cuestiones todas que puedan suscitarse del género de la del señor Obispo de Plasencia, hay que resolverlas siempre con el criterio de la libertad. Esto no ha sido obstáculo, sin embargo, para que haya venido luego «El Liberal» censurando que se haya acudido á Roma en la cuestion indicada en vez de resolverla como se resuelven siempre las cuestiones de orden interiores, es decir, aplicándoles la ley comun.

Un canonista insigne nos decia anoche que «desde Felipe II acá no se ha tomado nunca una resolucion tan correcta dentro del criterio católico, como la adoptada en la cuestion del señor Obispo de Plasencia por el actual Gobierno al acudir á Roma»

En efecto, es un hecho que casi todos los Gobiernos que se han sucedido desde los comienzos de la casa de Austria hasta nuestros dias, han estado inficionados del virus regalista que tantas lágrimas ha hecho derramar á la Iglesia; del virus regalista, que si en sus comienzos no se mostró tal como habia de aparecer, luego llegó á ser en el pasado siglo el auxiliar mas poderoso del filosofismo enciclopedista y de la revolucion.

Sabemos que hay entre los integristas quienes opinan como «La Union» en estas cuestiones. Al menos, como opinamos hoy, opinaban ellos hace algunos años. Pero los tales son disidentes dentro de su agrupacion. Quien lo dude, lea si puede algunas de las páginas de «El Liberalismo es pecado», aquellas precisamente en que se fundaron los censores eclesiásticos de Madrid para negar la aprobacion á dicho folleto.

En dichas páginas se aconseja y aun prescribe que cuando algun Sacerdote ú Obispo no dé gusto á los integristas, estos deberán declararlo «extraviado», es decir, incurso en «catolicismo-liberal». Entonces empezarán á mirarlo con prevención; preferirán á los suyos los consejos de quien no tenga tales «resabios»; recordarán á propósito de esto la máxima del Salvador: «Un poco de levadura hace fermentar toda la masa»; abrigarán acerca de él una prudente desconfianza. En suma, «pedirán luz á Dios, consejos á personas dignas é íntegras, procediendo siempre con gran recelo tocante á quien no juegue muy limpio ó no hable muy claro tocante á los errores de actualidad».

Debe advertirse aquí que para declarar á un ministro de la Iglesia incurso en extravío, basta, segun el Sr. Sardá y Sal-

vany, que este discrepe de los integristas; no ya en puntos concretos de doctrina católica «sino sobre ciertas apreciaciones de hecho ó personas, ligadas mas ó menos con ella».

Y que los integristas no se contentan con profesar esta doctrina sino que la llevan á la práctica, lo dice bien claramente, para no citar muchos casos, lo que ocurrió cuando el Pontificado del Sr. Urquiza en Barcelona, cuando este Prelado insigne se vió obligado á pronunciar aquel sermón lleno de amarga tristeza, denunciando á los fieles la conducta de los que se erigian en jueces de un Prelado, de los que no le querian por ser Obispo.

(«La Union»).

La industria de la leche en Alemania.

El poder industrial y comercial de Alemania, que á tan grande altura ha llegado en estos últimos tiempos reside en la asociacion. Este país, de más sentido práctico que el nuestro, ha comprendido perfectamente la fuerza inmensa que imprime á la iniciativa industrial, en todos los ramos, la buena direccion de la accion cooperativa. La institucion de bancos de crédito mútuo, que tantas dificultades ha presentado su práctica en otros países, ha tenido en Alemania un éxito sorprendente para el comercio y la industria, del cual ha correspondido no pequeña parte á la agricultura que está usando de sus beneficios con provechosos resultados. En todos los países, donde la asociacion es considerada como la base del trabajo, la agricultura ha adquirido un desarrollo rápido y hasta los ramos, al parecer, de más ínfima importancia, han llegado á ser con la asociacion industrias colosales de rendimientos positivos para la produccion y para el Estado. «La Sociedad central lechera de la Prusia Oriental», de reciente creacion, es un ejemplo de los grandes beneficios que puede reportar á la agricultura la union de los productores agrícolas.

El número de miembros de esta Sociedad, cuyo exclusivo objeto es la fabricacion de la leche se elevó en 1883-1884 á 137 individuos que poseían 7740 vacas. La sociedad fundó en Warnikam, cerca de Königsberg, una escuela profesional organizando en otros varios puntos del territorio Sociedades subsidiarias, especie de asociacion en participacion, donde se cultiva la industria de la leche con fruto, obteniéndose progresos y adelantos todos los dias.

La Sociedad central tiene un inspector especial que viaja sin cesar por la provincia, visitando las lecherías y prodigando á todos, los consejos de su saber y de su experiencia. Este funcionario ha hecho durante el año último 102 visitas de inspeccion, resultando de su última memoria que ha visitado 41 lecherías una vez; 21, dos veces; 3, tres veces; 1, cuatro veces y otra seis. Además de visitar dos veces por semana el mercado de Warnikan con objeto de vigilar las cotizaciones y señalar los precios dió conferencias públicas en cuatro ciudades de la provincia: en Heili-

ganbeil, sobre las ventajas de la asociacion; en Tapian, sobre la organizacion de las lecherías más ventajosa para los pequeños propietarios; en Goldap sobre las faltas que se cometen en las lecherías que trabajan con máquinas centrifugas; en Königsberg sobre la organizacion de los depósitos de quesos.

No hemos querido pasar por alto estos detalles, para que se vea la importancia que se da en aquel país al trabajo, no omitiéndose nada, por insignificante que sea, que pueda contribuir al engrandecimiento y mejora de la industria.

Los procedimientos empleados en la fabricacion de la leche por los miembros de la sociedad lechera de la Prusia oriental son diferentes entre sí, variando segun las fuerzas productoras de cada uno de ellos. De las 115 lecherías visitadas por el inspector, 6 obtenian el producto por el método de Holstein, 27 por los antiguos sistemas conocidos, 35 por el método Schwartz y 47 por medio de máquinas centrifugas; 39 de estas últimas se sirven del separador de Laval y 8 de la máquina danesa de Nielsen y Petessen. Segun los agentes de maquinaria agrícola establecidos en Königsberg, se emplean en la Prusia oriental 107 máquinas Laval, de las cuales 73 son movidas por vapor y 25 grandes máquinas danesas.

Cada procedimiento tiene sus ventajas y sus inconvenientes peculiares y no todas las máquinas se hallan adecuadas á un mismo sistema de trabajo. Se cree generalmente en Alemania, que cuando la cantidad de leche que se ha de trabajar no pasa de 1.000 á 1.500 kilogramos son preferibles los aparatos Laval que son pequeños, siendo por el contrario más apreciadas las máquinas centrifugas danesas cuando se han de trabajar grandes masas de leche. Sin embargo de esto, en la exposicion de Kiel, en marzo de 1884, quedó demostrado que la manteca alemana producida por las máquinas centrifugas no llegaba á la clase superior que se obtiene por otros sistemas. La razon de esto, segun parece, es que los obreros alemanes carecen todavía de los conocimientos necesarios para manejar las máquinas centrifugas, que exigen una limpieza muy minuciosa y un estudio ó inteligencia especial para hacerlas funcionar. Los obreros deben observar y vigilar continuamente no sólo las máquinas sino la temperatura del aire ambiente y todas las causas, como el oír y la humedad, que puedan ejercer una influencia perjudicial en la fabricacion de la manteca, debiendo hacer experimentos continuos con el termómetro y anotar en registro un sin número de observaciones que requieren orden, inteligencia y actividad. Los esfuerzos de los directores y protectores de la industria de la leche tienden, pues, á formar un personal que responda á todas estas exigencias.

Aunque se hallan lejos de haberse obtenido estos resultados, la produccion de la leche adelanta rápidamente en la Prusia Oriental, sirviendo de base á una industria agrícola nueva que no se limita solamente á la fabricacion de la manteca y quesos para el consumo interior, sino que

ha empezado á exportar sus productos á otros puntos de Alemania y á Inglaterra, compitiendo ventajosamente con el Holstein que ha tenido hasta ahora el monopolio de esta industria en Alemania del Norte.

De cinco años á esta parte se han establecido en Königsberg dos grandes casas de exportacion de manteca, una de ellas solamente exporta á Inglaterra mas de 2.000 quintales anuales de manteca. Esta exportacion aumentará indudablemente las compañías de caminos de hierro construyan vagones especiales con sistema refrigerante para el verano, de manera que puedan efectuarse transportes considerables de manteca á Hamburgo.

Las condiciones de la manteca de la Prusia oriental, en lo que concierne al consumo inglés, son excelentes. La marca de esta manteca es muy conocida actualmente en mercado de Londres, donde es objeto de constante demanda. Aun que inferior á la manteca, la fabricacion del queso dá tambien bastante satisfactorios para el estímulo de esta industria; las fábricas de queso de Tilsiti, Königsberg y Tapian empiezan á espedir sus productos fuera de la provincia y hasta Inglaterra, donde obtienen muy buenos precios.

Menos de cinco años han bastado á los alemanes para obtener por medio de la asociacion importantes adelantos en su situacion agrícola. Así vemos que los productos alemanes invaden nuestros mercados, llenos siempre de representantes de aquel país que nos ofrecen todos los artículos de su industria á precios favorables y con ventajosas condiciones de pago.

Si entramos en comparaciones con la industria de que nos ocupamos en este artículo, tenemos en nuestro país Asturias, Santander, Búrgos y otras provincias donde la leche es abundante y de condiciones inmejorables para la fabricacion y sin embargo esta industria, que podria competir con el extranjero, está limitada al trabajo individual con un escasísimo consumo fuera de la localidad.

En Reinosa, sin ir mas lejos, existe una fabrica de quesos perteneciente á un extranjero que produce, merced á la clase especial de la leche del país, la imitacion mas perfecta de los quesos mas apreciados que se conocen.

Si imitáramos ese espíritu de asociacion que existe en Alemania y en los Estados Unidos, es seguro que contando con los inmejorables productos que posee nuestro suelo, inactivo las mas de las veces por falta de elementos, llegaríamos á no temer la competencia para que en los mercados extranjeros figurase nuestra industria en primera fila.—O.

(«El Barcelonés.»)

Los magnates húngaros

La energía y la perseverancia del presidente del Consejo de ministros de Hungría, Sr. Tisza, vencen al cabo sin trastorno ni revolucion las cuestiones que origina la Constitucion monárquica de la alta Cámara ó Mesa de los Magnates.

Una cuestion que acaso recordarán nuestros lectores, la de los matrimonios mixtos ó sea entre judíos y católicos, puso

de manifiesto una de las causas que minaban mas honda y continuamente la constitucion social de aquel país.

El ministerio Tisza presentó un proyecto de ley autorizando esos matrimonios y fué rechazado por influencia de los obispos con gran descontento del país, pues en él habitan muchos judíos y poseen gran parte, si no la principal, de la riqueza pública.

El ministerio, fuerte ante la opinion pública y ante la Cámara de los Diputados que le alentaban, prometió reformar la Constitucion de la alta Cámara presentando el oportuno proyecto de ley en la siguiente legislatura, y así lo ha cumplido.

Con arreglo al proyecto presentado, el derecho de los magnates á tomar asiento en la alta Cámara, queda limitado á los que paguen al Estado una contribucion de 3.000 florines, cantidad que no puede pagar la mayor parte de la nobleza que antes componia la alta Cámara. De esta suerte quedan excluidos quinientos miembros de los ochocientos que hoy la componen.

Además, el proyecto introduce en la alta Cámara húngara una gran influencia política, autorizando á la Corona para nombrar pares vitalicios, por mas que esta facultad se limite en el número de los que podrán ser nombrados, que no deberá pasar de la cuarta parte del total de los miembros de la Asamblea.

De esta suerte no queda el gobierno expuesto al capricho ó á las pretensiones de una minoría exígua, pues como todo descendiente de ciertas familias nobles era senador por derecho propio, rara vez asistían á la Cámara, y otra quedaba á merced de unos cuantos ambiciosos ó enemigos de los adelantos modernos, que en ocasiones dadas provocaban cuestiones tan árduas como la referida de los matrimonios que, gracias á la prudencia del ministro Tisza, no lo ha sido de una revolucion.

Otra reforma introduce el proyecto y es la que se refiere al derecho de los príncipes de las iglesias griega y romana á sentarse en la Alta Cámara. Por virtud de este proyecto, solo podrán entrar en ella los obispos que tengan diócesis, pero de ninguna manera los que solo lo sean «in partibus», como antes sucedía.

A los gobernadores de las provincias y otros altos funcionarios, se les priva tambien del derecho de ser senadores natos.

La prudencia de un ministro liberal y recto, ha evitado á Hungría las convulsiones de una revolucion que habia afectado carácter social mas que político.

El cable Bennett Mackay

La empresa de lanzar un nuevo cable entre Europa y América ha sido realizada, no por un gobierno, ni por una gran compañía, sino por dos hombres solos: Mr. Bennett, propietario del «New-York Herald», y Mr. Mackay. El primero ha asociado ya su nombre á tres grandes empresas de nuestro siglo: á los dos viajes de Enrique Stanley al Africa central y á la expedicion de la «Jeannette» al Polo.

Decidida entre ambos capitalistas la colocacion del cable, ésta se ha verificado en mucho menos tiempo del que en España hubieran necesitado para obtener permiso del Gobierno.

El cable mide una extension de 250 millas, y es exclusivamente submarino y subterráneo, no pudiendo, por lo tanto, ser interceptado por las variaciones atmosféricas.

Parte del boulevard Sebastopol, en París, inmerge en Bleville, toca en Waterville (Irlanda) y sumerge en Conso, cerca de Boston (Estados-Unidos). Divídese allí en dos líneas. Una se dirige por el Norte de los Estados-Unidos al Canadá, y la otra vá á New-York.

Compónese en el trayecto de Waterville á Conso de dos hilos montados en Duplex, lo que permite expedir por cada hilo dos despachos á la vez. De Waterville al Havre el hilo es simple; pero en caso de interrupcion, la compañía puede servirse de un hilo de la «Submarine Company».

Los aparatos han sido elegidos con cuidado, y un distinguido físico americano, sir W. Thomson, ha introducido en ellos perfeccionamientos notables.

El nuevo cable está destinado á prestar á la industria servicios inmensos. Hasta ahora, y para no citar mas que una de sus ventajas, la trasmision de cada palabra de Francia á los Estados-Unidos costaba 2,50 pesetas, y en adelante solo costará, por el cable Bennet-Mackay, 2 pesetas.

El embarque de pasa verificado en los puertos de Jábea, Denia y Altea, durante los meses de agosto á enero último, ha sido el siguiente con destino á Inglaterra, América y otros puntos:

«Londres, 133.494 quintales.—Liverpool, 47.729.—Bristol, 1.106.—New-York, 151.240.—Philadelphia, 4.325.—Boston, 1.593.—Canadá, 15.801.—Sweden, 1.575.—Francia y sus colonias, 20.000.—Puertos de España, 5.000.—Existencias, 50 mil.—Barriles de uva embarcados en Denia durante igual tiempo, 49.730.

El año último fueron esportados en igual fecha 381.099 quintales, y quedaban existentes para este año 50.000: el total de la cosecha última ha sido de 431 mil 872 quintales.»

Los tribunales portugueses van á entender en un hecho muy grave.

Se trata del naufragio de la barca «Minerva», de la matrícula de Oporto, ocurrido el 12 de enero cerca de las Azores, sospechándose que el siniestro no haya sido casual.

Los 11 naufragos han sido presos é incommunicados al llegar á Lisboa, hallándose el capitán entre ellos.

El buque debia traer de Pernambuco un valioso cargamento de azúcar, algodón y otros géneros para Oporto y Lisboa, estando asegurada la carga por las compañías «Fidelidad», «Bonanza» y «La Española».

Noticias de Pernambuco dán á entender que la «Minerva» no sacó de allí tal cargamento.

Dicen de Tarifa que ha vuelto á presentarse en el Estrecho el atun, cuya pesca se hallaba interrumpida hace dos ó tres meses, por la presencia en sus aguas de los llamados «negros»; son estos unos pescados de extraordinaria magnitud, que consideran procedentes del mar de Levante, implacables perseguidores del atun, y desconocidos completamente en nuestras costas del Mediterráneo, al decir de la gente marinera, antes de la perforacion del istmo de Suez.

Los «yankees», que todo lo explotan, han ideado fabricar y almacenar el frio, vendiéndolo despues á las casas, como se

vende el agua y el gas. En Nueva-York se han establecido fabricas, de las cuales sale el aire frio que es llevado por tuberías á domicilio. El gran mercado de Washington, actualmente en construccion, tendrá una red de tubos por los cuales el aire frio será distribuido á los puntos y almacenes de articulos que puedan averiarse por el calor.

La Academia de Juegos Florales de Tolosa ha concedido á Carmen Sylva el título de Maestra en Artes. «Sabido es, dice la «Patrie», que el pensador y poeta que oculta su nombre con ese pseudónimo es la amable reina Isabel de Rumania. Los individuos de la Academia han mandado grabar un magnifico diploma, que pondrá en manos de S. M. M. V. A. Urechia».

Una nueva aplicacion del cristal.

Acaban de construirse en Inglaterra dos puentes de cristal, sostenidos por dos grandes pilastras de dicha materia, que, endurecida por un procedimiento especial, adquiere gran consistencia.

Los puentes construidos de esta manera proporcionan grandes ventajas, entre otras, la de ser mucho menos costosos que los de piedra ó hierro, y la de no deteriorarse por los insectos ni por el moho.

Los pescadores de Ceuta han cogido estos dias cinco tiburones muy cerca de aquellas playas, segun «El Eco», de aquella ciudad.

Accediendo á los deseos manifestados por Su Santidad, la Sagrada Congregacion de Ritos se ocupa activamente en concluir el examen de varias causas de beatificacion, entre las cuales figura la del venerable Luis Grignon de Monfort, fundador de la Congregacion de misioneros de la Sociedad de María.

El gobierno italiano proyecta convocar en breve á las demás naciones para que envíen delegados á una conferencia que, en la eventualidad de que vuelva á presentarse el cólera, discuta y acuerde las medidas internacionales que deben adoptarse para combatir la invasion de la epidemia.

En el curso del año pasado se han descubierto diez pequeños planetas que, sumados á los ya conocidos, forman un total de 245.

De estos diez asteroides, siete han sido descubiertos en Viena por J. Palisa, los otros tres lo han sido por Kuorre, en Berlin; Rorrell, en Marsella, y R Suther, en Düsseldorf.

El 10 de setiembre próximo se celebrará un congreso histórico internacional en Santo Domingo para examinar si son auténticos ó no los restos de Colon, hallados en la catedral de aquella ciudad.

Sobre el robo proyectado en el almacén de efectos timbrados de Alicante, dá «El Graduador» de dicha ciudad del 19, las siguientes detalles:

«Se ha confirmado el robo de que hablamos en nuestro último número, en el almacén de efectos timbrados de la Delegacion de Hacienda.

El mozo de confianza observó en la mañana del lunes que la cerradura principal estaba abierta sin violencia y cerrados los

dos candados que sirven de seguridad.

Al penetrar en el almacén, llamó su atencion la fractura de un cajón de tabacos y algunas pliegos de papel sellado esparramados y se apresuró á poner en conocimiento del señor delegado de Hacienda lo ocurrido.

Se ha notado la falta de 370.000 sellos de comunicaciones de á 15 céntimos y unos 15.000 de peseta.

El Juzgado sigue instruyendo sumario en averiguacion de un hecho que está siendo la conversacion de todas las gentes, recordando al efecto nuestra última campaña, cuando entre las mil razones que aducíamos, una de ellas era el encontrarse la Administracion en un extremo de Alicante.

Se ha detenido al mozo del almacén, y no hemos de ser nosotros los que en estos momentos hablemos; pero nos reservamos el hacerlo dentro de muy pocos dias.»

Refiere un periódico—y si exagera el se lo sabrá—que en un pueblo de Navarra, que cuenta 150 vecinos, se han celebrado hace poco fiestas á su santo patron, que han durado cinco dias, en los que se han consumido en el pueblo mas artículos de comer que los siguientes: 250 reses de ganado lanar, que costaron 20.000 reales; ocho arrobas de besugo, 436; 300 «ternascos» ó cabritos, 8.400; un buey cebón de 196 libras carniceras, 980, y especies para los guisos, 200.

Se bebieron mil cántaros de vino, importantes 2.500 pesetas; aguardiente por valor de 1.000 y 220 reales de losquillas para pasar estos líquidos.

En música por bailes, cien pesetas; total de gastos, 59.036 reales, sin incluir en esta suma el importe de las provisiones que no se compran en el mercado, como gallinas, huevos, longaniza, tocino, etc., etc.

En los cinco dias de las fiestas hubo el menor desorden en el pueblo, se comprende, no alcanzo el tiempo mas que para comer y dormir.

Gaceta

¿Quousque tandem...?

Ya lo saben nuestros lectores: los presupuestos que el Sr. Cos-Gayon ha presentado á las Cámaras para el próximo ejercicio económico, han parecido malos á los ministeriales, malísimos á las oposiciones y pésimos al país.

Verdaderamente la noticia es de mal agüero, y aunque es de esperar que los aludidos presupuestos no llegarán á plantearse, sin alguna modificacion al ménos, ello viene á confirmar lo que nunca nos cansaremos de repetir, es á saber: que los partidos son sordos al clamor general del país y solo piensan en la muy cómoda poltrona que ofrece la grandeza del Poder.

Los Gobiernos no tienen lugar para ocuparse de los intereses generales del país, atareados como andan en sostener frívolas, pero enconadas luchas con las oposiciones, y éstas se consagran únicamente á poner obstáculos á toda gestion administrativa. Aquí se habla mucho de política, apelando en la mayoría de casos al triste procedimiento de personalidades; pero ¿qué partido se ocupa seriamente

en sacar á los pueblos de la postracion en que generalmente yacen?

No es necesario que descendamos á detalles ni que singularicemos hechos; basta que hablemos en tésis general para demostrar que no hay en España un espíritu con la independencia necesaria que le permita colocarse en una esfera ajena á todo impulso apasionado, distinguiendo los hechos tales como realmente son.

Al extremo á que han llegado las cosas, no hay mas que dos términos posibles: ó ensalzar hasta las nubes, ó rebajar hasta el lodo. Quien no sepa, ó no quiera, mantenerse dentro tan mezquino criterio, no sirve para el oficio.

Triste es decirlo, pero es la verdad. ¿Acaso no lo estamos viendo todos los días? Se da una real orden y los ministeriales le tributan todo género de elogios; mientras las oposiciones combaten con la mayor crudeza la multitud de lunares ó imperfecciones, que en la misma creen descubrir. Es bastante que un diputado pronuncie un discurso más ó menos elocuente, aunque falto de lógica y equidad, para que la prensa adicta le coloque en los cuernos de la luna; entre tanto sus enemigos políticos no se dan punto de reposo para hundirle en la sima del descrédito.

¿Y cuál es el resultado de esta política estrecha y egoísta? El desprestigio de todo sistema por más bueno que fuere, y lo que es peor, el encono perpétuo y la lucha continua entre fuerzas que sólo debieran emplearse en beneficio del país.

El ciego y torpe exclusivismo lo invade todo. De ahí que rara vez tengamos la satisfacción de ver á nuestros políticos cernirse en la elevada y serena region de los principios. Y al contrario, que con harta frecuencia tengamos que sufrir interminables debates faltos de moderación, destituidos de fundamento y sin más objeto que el de derribar gobiernos para levantarse luego sobre sus ruinas.

Pero ¡vayan ustedes á destruir con razones tamaña ofuscación! ¡Vayan ustedes á inculcar, el respeto á los demás, el amor á la verdad y el sentimiento de la patria, á los que de tal manera entienden y practican su profesión de representantes del pueblo!

Tiempo perdido: aquí se trata sólo de medrar, y salga el Sol por Antequera.

Los mozos del actual reemplazo que deben ingresar en caja, han de salir de esta ciudad para Palma el miércoles día diez y ocho del actual.

Probablemente el correo de mañana será portador de la orden para que la administracion depositaria de Hacienda de esta ciudad admita las quinientas pesetas á cada uno de los que quieran redimirse.

La Sala de lo criminal de la Excma. Audiencia de este distrito en la causa seguida sobre muerte y descuartizamiento del anciano Rafael Roselló (Fray Alipio) ha condenado á Cecilia Dupax á la pena de reclusion perpetua é inhabilitacion absoluta y á José Mir á la de cadena perpetua

debiendo abonar ambos, dos mil pesetas al hermano del difunto.

El otro procesado Gerónimo Oliver (a) Parrus ha sido absuelto y puesto inmediatamente en libertad.

El Centro Náutico Balear de Palma, reunido ayer en junta nombró Presidente honorario del mismo al Sr. Comandante Militar de Marina de la Capital de la Provincia, y acordó elevar una exposicion al Ministerio del ramo contra la reforma que se proyecta respecto al puerto de Mahon, rebajando su categoria.

Tenemos noticia de que mañana se recibirá en esta Ciudad la citada exposicion para el correspondiente informe ó consulta.

En el vapor «Nuevo-Mahonés» salieron ayer para Barcelona y otros puntos, los Sres. jefes é individuos de tropa necesarios para hacerse cargo de los mozos del actual reemplazo que deben ingresar en el regimiento infanteria de Mindanao y demás cuerpos de guarnicion en esta Plaza.

También lo efectuó en dicho buque el músico mayor Sr. Solano al objeto de contratar varias partes para completar la banda de dicho regimiento, que con tanto acierto viene dirigiendo.

Ayer tuvo lugar en Llumessanas la solemne ceremonia de bendecir el templo de San Cayetano por el Rdo. Sr. Cura Ecónomo de Sta. María de esta Ciudad.

El acto estuvo extraordinariamente concurrido, y despues de él se entonó un Te Deum en accion de gracias al Todopoderoso. El citado Sr. Ecónomo, nuestro distinguido amigo el reverendo D. Roque Coll, juzgando propicia la ocasion para derramar entre aquellos feligreses la luz de la palabra divina, pronunció una elocuente plática sobre el respeto que es debido al templo del Señor. El que se ha erigido en Llumessanas es de estilo gótico, y en medio de su sencillez aparece con la grandiosidad que constituye el principal adorno de los edificios de aquel género.

Durante la ceremonia, se escuchó el alegre sonido del repique de la campana, que ha de llamar á aquel lugar sagrado, á los vecinos del pintoresco caserío para el cumplimiento de sus deberes religiosos.

A las ocho de la noche de ayer se cometió un robo de gallinas en una viña ó huerto de la carretera de San Clemente, inmediato á esta ciudad.

El caco ó cacos se llevaron seis de dichos animales y mataron y magullaron otras dos dejando estas últimas en el sitio de sus fechorias.

El juzgado entiende en el asunto, y la Guardia civil practica diligencias en averiguacion de los autores del robo.

En la fortaleza de Isabel II se celebró ayer, Misa de campaña, á la cual asistió el Sr. Gobernador Militar de esta plaza y las fuerzas destacadas en aquella.

D. Fernando Hoyo, fallecido recientemente, ha dejado dispuesto

que la totalidad de su fortuna, que asciende próximamente á medio millón de pesos, se destine al establecimiento de Escuelas en Asturias, de cuya provincia era oriundo, y en Cuba donde se hizo rico.

Es una caridad bien entendida.

Las grandes compañías de Seguros del antiguo y nuevo Mundo, han publicado en los periódicos de París y Lóndres del 10 de Febrero último, el estado de las pérdidas experimentadas por la marina mercante universal durante el año de 1884.

Se han perdido totalmente 969 buques de vela con un porte de 333,853 toneladas y 197 vapores con el de 156,002 toneladas.

Entre los buques que sufrieron gruesas averias, se cuentan 2,631 de vela y 1,671 vapores.

El Centro de Acuarelistas de Barcelona va á celebrar una exposicion general de Bellas Artes, para mayor desarrollo de su objeto y estrechar los lazos de compañerismo entre los artistas españoles y extranjeros. El certámen, cuya apertura se anuncia para el 15 de Mayo próximo, debiendo durar un mes próximamente, comprenderá acuarelas, dibujos, pintura al óleo y esculturas. Se admitirán las obras originales desde el 15 al 30 de Abril, siendo de cuenta del expositor el porte y embalaje. El autor fijará su precio, del cual se descontará el 5 por 100 para los gastos de la Exposicion, si las obras fuesen vendidas.

El catálogo será ilustrado; y los expositores podrán remitir antes del 31 de Abril dibujos ó croquis de sus obras, para que en él figuren. El producto del catálogo, del cual se harán dos ediciones, una de lujo á 25 pesetas y otra á 5, se destinará íntegramente á la adquisicion, mediante sorteo, de obras que aparezcan en esta Exposicion.

Los cuatro torpedos mandados construir para nuestra marina, se llamarán: el construido por Normand, *Barceló*; el Garrose, *Retamosa* y los dos Thornicroft, *Julian Ordoñez* y *Acevedo*. Los nombres de estos dos últimos son en justo recuerdo del alférez de navío y del primer contramaestre Fernandez Acebedo, que, dando el ejemplo, se lanzaron los primeros al asalto de la fortaleza de Cavite, donde estaba un batallón de infanteria sublevado cuando los acontecimientos de 1873, en cuya empresa murieron valientemente sobre el mismo muro.

Tenemos noticias de Panamá y Cayo-Hueso relativas á los planes del filibusterismo para tener en alarma á los habitantes de nuestra gran Antilla, pero su escasa importancia por un lado, y de otra parte las medidas y vigilancia de las autoridades de Cuba, alejan todo temor de que peligre la paz en la hermosa Isla. El Gobierno americano, por su parte, vigila cuanto es posible para evitar un desembarco, y al efecto ha dado orden de que sitúen dos ó tres buques en Cayo-Hueso.

Relacion de los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés».

PARA ALCUDIA

Don Andrés Perelló, Jaime Gomila, Francisco Riera, Paulino Font, José Umberto, Juan Brga, Rafael Elias, Miguel Darder, José Muíño, Francisco Ibilli, Oaofre Mulet.—Total 11.

PARA BARCELONA

Don Francisco Timoner y su esposa, María Buenaventura Seguí, Jannuzzi Domenico, Casella Vincenzo, Silvestre Caja y una hija, Mariana Vidal y un hijo, José Quevedo y dos hermanos, José Reboza, Mateo German, Margarita García, José Call, Francisco Degollada, Ercilia Rubeis, Ignacio García, José Crotti y esposa, Ramon Garin, Casimiro Rabot, Rafael Delgado y esposa, Fernando Rodriguez de la Encina, Cinco oficiales y veinte individuos de tropa.—Total 51.

LECTURA INTERESANTE!

Todo medicamento eficaz y recetado es víctima de la falsificacion y no escapar á esta ley el JARABE DE RABANO IODADO de Grimault y C.^a tan reputado en la medicacion de los niños y en las enfermedades de la piel. El escrúpulo de algunas casas ha sido tan poco que para engañar mejor al público han imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.^o que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.^o que nuestra marca de fábrica está imitada como disposicion, no como figuras; 3.^o que no contiene la firma Grimault y C.^a que tampoco va grabada en el vidrio. Además, el color del JARABE DE RABANO IODADO de Grimault y C.^a, de una preparacion inimitable (Véase el anuncio, es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces cuando no nocivas.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 8.—10 m.

Es falso que haya aparecido el cólera en Tolon y en Alicante.

Los catalanes están disgustadísimos á causa de las declaraciones hechas por el Sr. Romero Robledo.

Algunos diputados á Cortes por Barcelona, dicese abandonarán el partido conservador.

En la tarde de ayer se celebró un meeting reformista de los aranceles que rigen en Aduanas.

Mañana se votará el «modus vivendi» con Inglaterra.

Se ha firmado ya el protocolo de Joló,

Madrid 9.—9 m.

«El Imparcial» dice que ayer celebraron una conferencia los señores Morier y Elduayen, añadiendo que se habia acordado en principio que el convenio entre España y la nacion británica empezará á regir el primero de Julio próximo.

Madrid 9.—10'30 m.

Adelanta la formacion del grupo de la mayoría, que ha de combatir las presupuestos presentados por el Sr. Cos-Gayon.

«El Imparcial» considera seguro el *cisma* entre los conservadores.

Los diputados catalanes que han abandonado el partido conservador, son los Sres. Durán y Bás y Planas.

R A B A N O

2010

2010

2010

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Febrero

Table with columns: Dia, Cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cameros, Cordos, Peso kilogram, Procedencia de la res. Rows include names like Juan Ginard, Miguel Mercadal, Rosa Pons, Sebastian Olives, Miguel Orfila, etc.

Table titled 'Bolsa de Barcelona 7.-400 t.' with columns for various goods and prices. Items include 'ciento int.', 'Exterior', 'amortizable', 'B. H. de Cuba', etc.

Junta Directiva de Cementerios. No habiéndose presentado proponente alguno en la subasta celebrada para la venta de los panteones 1, 4 y 6 de la seccion de ensanche del Cementerio Católico, se anuncia una segunda subasta que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Villa el día 14 del actual á las tres de su tarde, bajo los mismos tipos y condiciones que quedan de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa Carlos 5 Marzo de 1885.—El Presidente, Juan Quevedo.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 de Marzo 1885. Ha de constar de dos series de 26 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas distribuyéndose 1.251 premios para cada serie de la manera siguiente. Premios. Pesetas. 1 de 80.000, 1 de 40.000, 1 de 20.000, 1 de 10.000, 1 de 5.000, 16 de 2.500, 1226 de 300, 2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor 4.000, 2 id. de 1.300 para el premio segundo 2.600. 1251 569.400 Mahon 5 de Marzo 1885.—El Administrador, P. J. Hernandez.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 10 DE MARZO DE 1885. Gefe de día el señor Comandante de Artillería D. Joaquin Delgado. Parada, Visita de Hospital y provisiones Mindanao. El Comandante, Sargento Mayor Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto. Despachados el 9 Para Cagliari barca sueca «Amalia» Cap. Mr. C. Gindersen con 9 trips. y lastre.

Seccion Religiosa. Santo de hoy. Sta. Francisca viuda romana y sta. Catalina de Bolonia virgen. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen. Mañana al anochecer el sermón moral será en Sta. María, cantándose despues solemnemente Miserere. Santo de mañana. S. Melitón y compañeros mártires.

ANUNCIOS. Don Enrique del Todo y Pont, juez de instruccion del Partido de Mahon. Hago saber: Que el día treinta y uno de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, la quinta parte de una Casa sita en Ciudadela y calle de las Andronas número veinte y tres, y la quinta parte de una porcion de terreno sita en un caminito que desemboca en el camino alto de Santandrea del término de dicha ciudad, de pertenencia de la pupila Maria Llorens y Gelabert; cuya subasta se efectuará con arreglo á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la Escribania del infrascrito actuario: pues así lo tengo mandado á instancia de la tutora de dicha pupila en providencia de hoy dada en el expediente de su referencia. Dado en Mahon á veinte y siete de Febrero de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

INYECCION AL MATICO DE GRIMAULT y Cia. Farmacéuticos en Paris, 8, Rue Vivienne, 8. Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos más tenaces. Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Cia y el sello del gobierno francés.

Subasta. El lunes 16 del corriente á las dos y media de la tarde la habrá de varios muebles y efectos en la calle de Buen-ayre n.º 9. Para Alquilar. Lo está un magnifico piano. Informarán en esta Imprenta.

Hierro Leras. Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858, el Hierro Leras ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo estriba en que este medicamento encierra: 1º El Hierro uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los Fosfatos que entran en la composicion de nuestros huesos; 3º Es soportado por los enfermos que no pueden tolerar ninguna preparacion ferruginosa; 4º No tiene accion alguna sobre la dentadura; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es claro y limpio como un agua mineral natural; 7º Se asimila con más rapidez que las grajeas, pildoras y polvos. Se recomienda en el empobrecimiento de la sangre, la anemia, el linfatismo, la debilidad, los calambres de estómago, excita el apetito, facilita el desarrollo de las jóvenes pálidas, produce y regulariza el trabajo mensual, detiene las pérdidas blancas, y dá á la sangre la coloracion encarnada que ha perdido con la enfermedad. Existe bajo forma de Solucion y de Jarabe. Deposito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

PASTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA. REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS. CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION. Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio. Es tambien el medicamento mas cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina. ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra diariamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio. Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La operacion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas. LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la abitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño. DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Palidex (Clorosis) y Anemia son combatidas con felicidad por el uso regular del HIERRO BRAVAIS. Este devuelve a la sangre empobrecida la coloracion perdida por la enfermedad. Deposito en todas las principales Farmacias

Para Alquilar. Lo está la casa sin número calle de la Concepcion perteneciente antes á la sociedad El Obrero. Para informes Castillo 67. Para vender. Lo está un vergel situado en la huerta de San Juan (Gorch d' en mixt). Informarán su dueño calle del Norte, n.º 8.

Atencion. Ciudadanos: Acabo de recibir un gran surtido de loza y cristalería de renombradas fábricas, que tengo el gusto de ofrecer al público á los precios siguientes: Platos de Sevilla á 10 y 20 reales vn. docena. Platos franceses de 28 reales docena. Soperas y Fuentes de varios tamaños y precios. Juegos para café de porcelana. Servicios de mesa completos de loza francesa. Juegos para tocador. Cuchillos de varias clases. Vasos y copas, fruteras, pié bajo y pié alto desde 2 y medio reales á 12 uno. Botellas para agua y vino, Jarros para agua de 12 á 20 reales uno. Escupideras de 12 á 14 reales par. Candeleros de 12 á 20 reales par. Inmenso surtido de otros artículos que es imposible nombrar. 23, Plaza de la Pescadería, 23. Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.